
抑鬱女生讀獸醫
盼設動物資料庫助防控

重走抗戰遺址 緬懷抗日先烈
歷屆港區全國人大代表座談 指市民應學習愛國愛港精神為慶祝中國共產黨成立100

周年，近30位港區現任和歷

任的全國人大代表昨日重走香

港抗戰遺址，重溫抗戰歷史。

他們首先前往香港沙頭角抗戰

紀念館（羅家大屋），了解東

江縱隊與港九大隊的抗戰歷

史，以及「香港抗日第一家」

羅家的抗日事跡。其後再到烏

蛟騰烈士紀念園，在抗日英烈

紀念碑前敬獻花圈，緬懷祭奠

革命先烈。多位代表均表示，

香港抗戰英雄在保護國家、保

衛香港付出巨大犧牲，香港市

民應對這段歷史有更多理解，

學習和發揚他們愛國愛港精

神。在返程後，所有人又聯同

其他歷屆代表近50人參加中

總舉辦的「歷屆港區全國人大

代表慶祝中國共產黨百年華誕

座談會」。

●香港文匯報記者 子京
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昨日上午，所有人來到位於
沙頭角的羅家大屋，一起

參觀羅屋抗戰紀念館。雖然羅家
正在翻新裝修，但阻擋不了大家
了解抗戰歷史的熱情，認真聽取
了原東江縱隊政委尹林平之女尹
素平、「香港抗日第一家」羅氏
家族後人黃俊康，分享東江縱隊
港九獨立大隊的由來和羅氏家族
的英勇事跡，令大家感受到昔日
抗戰的艱難和勝利的來之不易。
之後，大家再赴沙頭角烏蛟騰
烈士紀念園，在抗日英烈紀念碑
前，為英勇犧牲的香港抗戰英烈
敬獻花圈，全體又默哀鞠躬，緩
步繞行瞻仰紀念碑。

譚耀宗：先烈無畏精神值得學習
全國人大常委譚耀宗表示，為
了保護國家、保衛香港，香港人
在抗戰期間也付出很多力量，當
年革命戰士付出的巨大犧牲值得
我們敬頌，他們的無畏精神值得
我們學習，他們所作出的貢獻值
得我們緬懷，希望香港市民對這

段歷史有更多理解，學習和發揚
他們愛國愛港精神。

范太盼港人明白背靠祖國重要
原全國人大常委范徐麗泰表

示，香港當年浴血抗日的歷史，
我們和我們下一代都必須知道。
過去中國人被欺負多年，香港人
也是中國人，現在我們有機會走
上新征程，在習近平主席的領導
之下能夠完成中國夢。
她說，香港國安法的出台是中

央撥亂反正之舉，令香港由亂到
治，令外國勢力和少數暴力分子
不敢再明目張膽地破壞香港治
安，讓香港有機會繼續安居樂
業，所以香港國安法給了香港一
個再出發的機會，希望香港市民
能夠明白背靠祖國的重要性。
在返程後，所有人又聯同其他

歷屆代表近50人參加在中總舉辦
的「歷屆港區全國人大代表慶祝
中國共產黨百年華誕座談會」。

梁愛詩：國安法助港止暴制亂

會後，香港基本法委員會原副
主任梁愛詩表示，2019年的修例
風波背後是顛覆政權、分裂國家
的陰謀，香港國安法完善了香港
法律制度以及實行機制，發揮作
用幫助香港止暴制亂。黨的領導
對「一國兩制」是重要且必要
的，從開始提出「建立健全特別
行政區維護國家安全的法律制度
和執行機制」到頒布香港國安
法，完善香港選舉制度，落實
「愛國者治港」，中央為的是捍
衛香港司法秩序，維護香港長治
久安。

她表示，對「一國兩制」以及
香港的前途充滿信心。
香港基本法委員會副主任譚惠

珠回憶1987年鄧小平先生會見香
港特區基本法起草委員會委員時
提到，黨對改革開放是堅定的，
「一國兩制」是行得通的，堅持
內地社會主義制度為前提，才會
有香港資本主義制度的實現。
她表示，香港國安法是保護

國家安全、主權、發展利益的
法律，香港的制度漏洞一定要
補上，只有香港繁榮穩定，
「一國兩制」才能行穩致遠。

香港文匯報訊（記者 子京）多位代表昨日參觀香港抗戰遺址、
紀念抗戰英烈、聆聽東江縱隊抗戰歷史，深深追憶抗戰往事，學
習愛國精神。他們表示，在香港被日本侵佔的三年零八個月黑暗
時期，唯有中國共產黨組織領導的抗日游擊隊堅持守衛香港，抵
禦外敵。未來港人應努力建設香港，貢獻國家，確保「一國兩
制」偉大事業行穩致遠，踏上新征程。

霍震寰：「羅家」事跡令人動容
香港淪陷期間，沙頭角「羅氏家族」為抗日作出了重大貢獻。
在參觀完羅家大屋後，港區全國人大代表霍震寰十分動容，他在
接受香港文匯報記者訪問時表示，一直和羅家後人黃俊康在愛國
愛港社團方面有緊密合作，昨日聽他講述香港人參與抗戰愛國事
業的歷史，原來在解放戰爭前，香港與共產黨就已經產生密不可
分的關係，自己真正上了一堂重要的歷史課。
他說，多年來，香港沒有認真介紹和宣傳過這段歷史，不過，

當年的革命戰士付出很大的代價和犧牲，才換來今日的和平穩
定，這段抗戰史值得大家多了解，尤其年輕人應該對「落後就要
受欺負」有更多認識，珍惜現時的安定繁榮。

馬逢國：國家邁向復興感光榮
港區全國人大代表馬逢國表示，香港抗戰期間，共有逾百位中
共黨員和游擊隊戰士獻出了寶貴的生命，他們用熱血守護家園，
譜寫了與香港民眾同心抵禦外敵、保家衛國的壯麗詩篇。如今香
港已回歸祖國24年，亦見證了國家在中國共產黨的帶領之下，經
過百年艱苦奮鬥，邁向全面復興，我們倍感光榮和幸福。

陳勇：港融大局希望更值期待
港區全國人大代表陳勇說，這段時間香港各界人士，包括很多
青年朋友，都前來拜祭和瞻仰抗日英烈紀念碑，感動的是當年的
港九獨立大隊中很多都是香港土生土長的熱血青年，大家共同保
家衛國，為民族而戰，這段歷史可歌可泣，在建黨100周年到臨之
際更具意義。從大家表達的敬仰之情可以看出，香港未來融入國
家發展大局、融入民族大家庭的希望更值得期待。
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香港文匯報訊（記者 高鈺）創新科技
獎學金昨日舉行頒獎典禮，行政長官林
鄭月娥頒獎予50名2020年及2021年得
獎學生。其中曾患抑鬱症而萌生死念的
陳曉汶，本已升讀港大醫科，但抑鬱症
復發，需服用多種藥物；養病期間，她
有感拯救動物生命很有意義，毅然放棄
「神科」，轉投城大獸醫，未來希望在
港設立系統性動物資料庫，做好制訂防
控動物疾病的政策。就讀中大地球系統
科學的劉璟恆則立志成為香港氣候學
家，想研究全球暖化對極端天氣形成的
影響。
創新科技獎學金由創新科技署、滙豐
及青協成立，每年甄選25名對創新科技
滿腔熱忱的大學生，他們來自多所本地
大學，修讀的學科涵蓋醫學、金融科技
學、生物醫學等不同範疇，每人可獲得
最高15萬元獎學金及一系列的支援，鼓
勵他們通過跨地域學習汲取體驗，畢業
後投入創科行業。

兩年50人獲創新科技獎學金
林鄭月娥致辭時恭賀得獎學生，相信

不論他們將來在哪一方面努力，在事業
和人生的發展路途上必定收穫豐富，貢
獻所長，助香港發展成為國際創新科技
中心。
城大獸醫學學生陳曉汶是其中一名得

獎者，她希望可以推動本港設立動物健
康資料庫，研究動物公共衞生及流行病
學，從而制訂防控動物疾病的政策；因
為對社會而言，人類健康與動物傳染病
息息相關，若有系統地收集動物數據，
可讓巿民預視風險，及早作出應對。
另一得獎學生劉璟恆，從小對氣象有

興趣，曾於天文台實習，也有留意氣象
資訊，最難忘「山竹」襲港的破壞力，
他指全球暖化下，擔心香港會再面臨颱
風的摧殘，特別是沿岸地區，故希望學
習相關知識，能幫助巿民及早做好應對
措施。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
政制事務委員會昨日就9月選委會選舉的
實務安排展開討論，多名出席會議的議
員提出，鑑於完善選舉制度已落實，選
委會的選民人數有所減少，質疑投票時
間仍維持在早上7時半至晚上10時半，
做法有浪費公帑之嫌。另外，議員亦希
望當局能夠加強宣傳，讓參選人了解選
舉條例的細節，避免誤墮法網。
工聯會立法會議員麥美娟發言時表

示，現時當局建議投票時間為上午7時
30分至晚上10時30分，若連同點票時間
將會延至深夜。麥美娟認為，在完善選

舉制度下，選委會的選民人數已大幅減
少，建議局方應該縮短投票時間。
她又建議，要求到場投票的選民及參

選人，進入票站時須使用「安心出
行」。
新民黨主席葉劉淑儀表示，既然選民

人數大幅減少，不明仍堅持花上15個小
時投票的用意。
葉劉淑儀更指，美國總統選舉也可在

短時間內讓選民投票，難以理解選舉事
務處仍堅持花這麼多時間投票。對於處
方指是「不想改變選民的投票習慣」，
葉劉淑儀直斥理據牽強，低估選民的智

慧，亦令人質疑浪費公帑。
選舉事務處總選舉事務主任翁應輝回

應時表示，初步估算選民人數約為兩三
萬人，相信今屆票站數目將有所減少，
處方亦會檢視縮短投票時間，但擔心貿
然改變會令選民錯過投票。至於要求到
場者使用「安心出行」，可能會有投票
者擔心被記錄有否到票站投票，必須小
心處理，但當局會要求所有人量體溫、
戴口罩等。
新一屆選舉委員會選舉提名期，定於8

月6日至12日，確實日期待憲報公告後
正式公布，選委會界別分組臨時和正式
投票人登記冊，分別於下月中和8月初公
布，票站將設特別隊伍，並採用電子選
民登記冊系統。

選委會選民料減 議員倡縮投票時間

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長
官與行政會議早前決定凍結公務員本年
度的薪酬，生效日期追溯至今年4月1
日。立法會公務員及資助機構員工事務
委員會昨日討論有關安排，立法會勞工
界議員潘兆平提出，留意到近期本港的
生活指數持續上升，局方如何協助基層
公務員面對經濟壓力。公務員事務局局
長聶德權重申，公務員凍薪的決定合
適，並已考慮了香港的經濟狀況、公務
員士氣等因素，過去兩年香港遇到不少
困難、很不正常，未來還有很多不明朗
因素，考慮薪酬調整時需要很小心。
聶德權表示，政府作出凍薪決定時，

已全盤考慮相關的因素，明白到凍薪的
決定令基層公務員有意見，管方很樂意
與工會溝通和聆聽意見，而調整公務員
薪酬，並非要追回通脹。
聶德權還指出，預計未來一年香港的經

濟情況仍受到疫情影響，若疫情持續受

控，能夠恢復跨境往來的話，經濟將有望
復甦，但當中亦存在很多變數，因此，局
方考慮薪酬調整時，必須很小心。
立法會勞工界議員潘兆平表示，關注

到凍薪下基層公務員需要面對沉重的經
濟壓力。

葉劉淑儀：凍薪決定明智
新民黨主席葉劉淑儀表示，今次凍薪

的決定明智，以目前形勢特區政府並無
其他選擇，但就關注公務員持續凍薪兩
年，明年考慮調整薪酬時，會否考慮到
公務員的士氣問題。
立法會建築、測量、都市規劃及園境

界議員謝偉銓就表示，社會上有聲音批
評公務員處事散漫，經常擺出一副「唔
係我部門負責」的態度，給人印象為
「少做少錯」，呼籲局方應改善公務員
的形象，讓市民認為公務員「物有所
值」。聶德權回應時指，局方需要正視

問題，並努力作出改善。可能部分表現
未必令人滿意，但亦有不少公務員一直
默默耕耘，強調同事的付出，正好避免
某些問題發生。

公務員學院院長最快明年初「埋位」
另外，委員會還討論開設公務員學院

院長一職，職級為部門首長級第六級
（D6），年薪開支約327萬元。聶德權表
示，若獲立法會財委會支持，希望院長
最快可於明年第一季「埋位」，以制定培
訓計劃並推動大樓建設。
他又希望，公務員可以藉此了解國家發

展、歷史及「一國兩制」的起源等，同時要
更新和完善公務員隊伍的文化和管理制度。
聶德權還指出，在認識國家發展之

餘，並不會取消海外培訓，因為公務員
需要有國際視野及觸覺，亦希望學院未
來可用作交流，如與東盟和內地亦有類
似公務員交流安排。

聶德權：公僕凍薪決定合適

● 尹 素 平
（右一）講
述的東江縱
隊抗戰史。
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●代表緩步繞行紀念碑一周，緬懷祭奠革命先烈。 香港文匯報記者 攝
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今年是中
國共產黨成
立 100 周
年，也是香
港回歸祖國
24周年。臨
近七一，慶
祝的喜慶氣
氛已在香港
各區洋溢。
在 香 港 街
頭，有電車
車 身 噴 上
「賀建黨百
年慶香港回歸」等慶祝標語，迎接中國共產黨百年華誕和
香港回歸祖國24周年紀念日的到來。


